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Beaumont 

« Nous récoltons des fonds pour les sorties scolaires de nos élèves » 

 

 

Le samedi 26 novembre dernier marquait le grand 

retour du Jogging de l’Athénée Royal de Beaumont 

après deux ans d’absence.  Course, une nouvelle fois 

reprise dans le programme du challenge du Hainaut. 

 

Nous l’avons testé, pour vous. 

   
 

En plus de notre participation, nous avons interviewé un 

des organisateurs de la manifestation et un participant.   
 

 

Notre avis :  
 

Lilou : « J’ai trouvé le jogging quand même difficile car 

il y avait beaucoup de montées mais j’ai bien aimé. »  
 

Gatien : J’ai trouvé que le jogging était bien 

organisé, c'était bien fléché, il était plutôt difficile, il y 

avait des montées très dures, mais je me suis bien 

amusé. »  
 

Ninon : « J’ai trouvé le jogging chouette mais plutôt 

difficile, le tour n’était pas dangereux et j’ai bien aimé y 

participer. »  
 

Interview de Monsieur Slowack, organisateur et 

participant  

 
- Pourquoi organisez-vous ce jogging ?  

Nous récoltons des fonds pour les sorties scolaires de nos 

élèves.   Les professeurs sont d’ailleurs invités à y 

participer.  
 

- Est-ce la première fois que vous organisez ce jogging ? 

Non, nous organisons ce jogging depuis 2007 au sein de 

l’école. 
 

 - Participez-vous à ce jogging ? 

Je participe à ce jogging depuis plusieurs années maintenant. 
 

- Combien de participants avez-vous en moyenne lors du 

jogging ?  

Ça tourne entre 300 et 400 personnes pour les adultes et 60 

enfants pour les jeunes foulées. 

  

- L'organisation est-elle facile à mettre en place ?  

Non ce n’est pas facile du tout, c’est très stressant, ça prend 

beaucoup de temps et d’énergie.  Il faut s’occuper de 

beaucoup de choses, il faut signaler sur la route, il faut 

prévenir les riverains, la police pour la sécurité et faire la 

publicité pour avoir un maximum d’argent.  

Interview d’un participant au jogging:  

 

 
 

- Comment t’appelles-tu ? 

Je m'appelle Mattéo Pieropan.  
 

- Quel âge as-tu ?  

J’ai 13 ans.  
 

- Quelle est ta motivation pour participer au jogging ? 

Les professeurs d’éducation physique nous ont dit que nous 

aurions des points en plus pour le bulletin.  
 

- T’es-tu préparé ?  

Non je ne me suis pas préparé. 

  

- Est-ce ta première participation ?  

Oui c’est la première fois que je participe. 
 

- As-tu trouvé le jogging difficile ?  

Oui j’ai surtout eu des difficultés avec les montées qui 

étaient raides. & 
 
 

L.B/N.B/G.W 
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Société 

    Quand le genre s’éveille à l’autre       
 

 

 

Dans notre école, trois élèves envoient balader les 

normes de genre et de sexualité en demandant, 

notamment, à être appelé par un prénom contraire 

à leur genre de naissance. 
Interviews en pages 10 et 11 

 

Pour parler de ces trois élèves, les adultes qui les 

encadrent, utilisent le pronom « IEL ».  Ce pronom est 

employé pour évoquer une personne quel que soit son 

genre.  « IEL » se définit comme non binaire. 
 

C’est le 17 novembre 2021 que le pronom neutre 

« IEL » apparaît dans le dictionnaire en ligne « Le 

Robert » suscitant cris d’horreurs pour certains et 

reconnaissance pour d’autres. 
 

Treize jours plus tard, une autre avancée se mettait 

en route.  En effet, la presse belge annonçait la fin de 

la référence de genre sur les cartes d’identité belges.  

De la sorte, l’enregistrement de personnes non 

binaires allait être possible. 
 

 
            Photo réalisée par Gabrielle 

 

Où en est ce projet de loi un an plus tard ? 

 

En novembre 2022, un avant-projet de loi a été déposé sur 

la table du Conseil des Ministres par Vincent Van 

Quickenborne et Annelies Verlinden, respectivement 

ministres de la Justice et de l’Intérieur.  La secrétaire 

d’Etat à l’Egalité des genres, Sarh Schiltz, a également eu 

voix au chapitre.   

 

L’idée maîtresse de cet avant-projet est de faire 

disparaître la référence de genre (masculin/féminin) de la 

carte d’identité belge tout en la maintenant au registre 

national.  Cette information personnelle ne serait 

modifiable qu’en cas de transition de genre. 

 

L’objectif est d’éviter que des personnes non binaires (qui 

ne se sentent ni homme ni femme) ou de genre fluide (dont 

l’identité de genre varie dans le temps) ne se voient imposer 

dans leur acte de naissance, un enregistrement qui ne 

correspond pas à leur identité de genre vécue intimement. 

 

Cependant, il y a un hic car le parti libéral francophone 

(M.R), par le biais du vice-Premier ministre David Clarinval, 

bloque l’idée de suppression de la mention du sexe sur les 

cartes d’identité, préférant laisser la liberté à chacun 

d’inscrire sur sa carte d’identité la mention qu’il veut voir 

apparaître.  Le genre resterait donc un marqueur social et 

administratif clairement affiché. & 
P.N 

  

 

 

Rencontre avec Maël 
 

Quel est ton prénom ?   

Maël   
 

Est-ce ton prénom de naissance ?  

Non, mon prénom de naissance est Aubane 
 

En quelle année es-tu ?   

En 3ème année audiovisuelle.  
 

Quel âge as-tu ? 14 ans  
 

Trouves-tu bonne, l’idée d’avoir des toilettes mixtes dans 

l’école ? Oui bien-sûr  
 

Entends-tu ou as-tu connaissance de commentaires déplacés 

te concernant ? Oui  
 

Comment vis-tu les commentaires déplacés de certaines 

personnes ? Honnêtement je ne fais pas attention.  Ça 

pourrait me toucher bien sûr mais à quoi cela servirait-il de se 

prendre la tête, on n’a qu’une seule vie. 
 

Quand as-tu ressentis le besoin de changer de genre ? 

L’année dernière  
 

Quelle est la réaction de tes parents quand tu leur as 

annoncé ta décision ? 

Ils l’ont très bien pris, ça ne leur posait pas de problème. 

Il a fallu du temps pour que les modifications de genre et de 

prénom administrativement mais finalement, maintenant, tout 

est officialisé. 
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Rencontre avec Emilio 
Quel est ton prénom ?   

Emilio 
 

Le prénom que tu m'as donné est-il ton prénom de 

naissance ? Non 
 

Quel est ton prénom de naissance ?  

Je ne souhaite pas répondre à cette question. 
 

En quelle année es-tu ?   

En 6ème année technique animation.  
 

Quel âge as-tu ? 17 ans 
 

Tes parents respectent-ils ton choix ?  

Oui, mais ils ont du mal 
  

Penses-tu que l’installation de toilettes non-

genrées serait une bonne idée ? 

Oui, ça pourrait être intéressant. 
 

Te sens-tu mal dans ta peau ? 

Oui, je suis parfois en état de dysphorie * 
   

Voudrais-tu changé de sexe dans l'avenir ? Oui 
 

A qui t'es-tu confié la première fois ? Mon papa  
 

Quel est ton avis sur le pronom « iel » ?  

Je n'ai pas vraiment d'avis mais si certains veulent être 

appelé par le pronom « iel », je respecte leur choix.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
Les interviews ont été réalisées par Sofia, Anaïa, Gatien et Léo. 

Les photos ont été prises par Gabrielle et Céline. 

 

 

            Rencontre avec Loan 
 

Quel est ton prénom de naissance ?  

Je ne souhaite pas répondre à cette question. 
 

Quel est ton prénom actuel ?  

Loan 
 

En quelle année es-tu ?   

En 5ème année générale.  
 

Penses-tu que l’installation de toilettes  

non-genrées serait une bonne idée ? 

Ce serait une bonne idée car je ne me sens pas à l’aise dans les 

toilettes filles. 
 

A quel âge as-tu compris que tu ne te sentais plus en 

accord avec ton genre de départ ? 

A mes 13 ans. 
 

Qu’ont pensé tes proches de ton changement ? Ont-ils 

accepté facilement ? 

Ils ne sont pas au courant, ma mère s’en doute malgré tout. 
 

Est-ce que tu reçois des critiques envers ça ? 

Oui mais ce n’est pas trop difficile à gérer parce que je ne me 

fais pas trop remarquer.  
 

Est-ce que tu te sens mieux dans ton corps à présent ? 

Pas forcément car je n’ai pas encore fait les modifications que 

je voudrais faire. 
 

As-tu des amis qui t’ont tourné le dos ? 

J’ai changé d’école donc je ne parle plus aux personnes qui 

m’ont connu en tant que fille. 

 

* Qu’est-ce que la dysphorie de genre.  Le Robert dans son dictionnaire en ligne définit la dysphorie de genre de la manière suivante : « détresse ressentie par une personne dont 

l'identité de genre ne correspond pas au sexe attribué à la naissance ». 
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Quand le genre s’éveille à l’autre 
Les stéréotypes sexués dans le sport 

Les adolescents sont capables de citer des activités physiques et sportives qui favorisent les garçons et d’autres favorisant les filles.  Les activités citées pour les garçons 

sont principalement le football et le basket-ball.  Et pour les filles, la gymnastique et la danse.  Rencontre avec deux élèves de notre école qui vont à l’encontre de ces 

stéréotypes. 

 
 

Alessandro Delafiore est élève en 1ère année et pratique 

la gymnastique artistique depuis l’âge de 8 ans.   

Il s’entraîne les mercredis et vendredis soirs à 

Montignies-sur-Sambre au club OGM (Olympique 

Gymnastique Montignies) 
 

« La gymnastique artistique est une discipline olympique 

mixte qui se pratique sur huit agrès.  Dans mon club, 

nous pratiquons tous, filles comme garçons, le sol et le 

saut à cheval.  Les agrès destinés aux garçons sont le 

cheval d’arçon, les anneaux, les barres parallèles et les 

barres fixes.  Les agrès destinés plus spécifiquement 

aux filles sont les barres asymétriques et la poutre. » 

 
Photos d’Alessandro prises lors d’un de ses  

entrainements aux différents agrès. 

 
Reportage au club OMG et rencontre avec Toto, entraineur 

d’Alessandro. 

 

   Pourquoi enseignez-vous la gymnastique ?   

A la base, je suis gymnaste donc j’enseigne par passion. 
 

   Quels conseils pouvez-vous donner aux plus jeunes ? 

De s’amuser avant toute chose et d’ensuite s'entraîner de 

façon rigoureuse. 
 

   Qu'est-ce qui vous a poussé à faire de la gymnastique ?   

Un de mes professeurs d’éducation physique à l’école.  Il 

m’a conseillé de faire du sport, j’en ai essayé plusieurs et 

c’est finalement la gymnastique qui m’a le plus plu. 
  

   Quand avez-vous commencé la gymnastique artistique ?  

Quand j’avais 8 ans et j’ai fait de la gymnastique pendant  

11 ans.       

                                                                                             

   Quel est votre agrès préféré ? Les barres parallèles. 
 

   Faut-il passer des tests ou des examens pour devenir 

coach ? Dans le club de l’OGM, il n’y a pas de test 

particulier mais nous sommes tous d’anciens gymnastes. & 
A.D 

 

 

Kenza D’Alfonso est élève en 2ème année et pratique le 

football depuis l’âge de 4 ans.   

 

 
Photo de Kenza prise par Timo 

 

Kenza joue au Royal Club de Rance au poste de libéro c’est-

à-dire arrière central.  Elle est la capitaine d’une équipe 

mixte composée de 5 filles et de 15 garçons.  Pour se 

changer et prendre sa douche, le club a prévu des 

vestiaires séparés.  Kenza joue dans deux équipes, les U13 

et les U16 et comme vous pouvez le voir sur sa photo, elle 

porte le numéro 5. & 
N.L 
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Société 

                   Qu’est-ce que le racisme pour toi ? 

 

 

Le monde change, les mentalités évoluent. 

Notre école fait face à une mixité sociale de plus en 

plus importante et notamment par l’arrivée d’élèves 

d’origine étrangère. 

Nous avons voulu connaître le sentiment de trois 

nouveaux élèves au sein de l’école face à la question du 

racisme et de l’acceptation des autres. 

Les trois élèves dont vous retrouverez l’interview un peu 

plus tard dans l’article, sont des élèves de première 

année secondaire et sont d’origine étrangère. 

 

Mais avant toute chose…… Qu’est-ce que le racisme ? 

 

« C’est d'abord une idée selon laquelle l'espèce humaine 

serait composée de plusieurs espèces différentes. 

Certaines de ces races seraient supérieures et d'autres 

inférieures.  Cette idée a conduit des peuples à en dominer 

d'autres. 

Les Européens se sont longtemps appuyés sur le racisme 

pour dominer les Africains et pratiquer l'esclavage. Il y a 

quelques décennies, des états pourtant, démocratiques 

comme l’Afrique du sud et les Etats-Unis avaient encore 

des lois racistes. » 

Source : « le racisme expliqué aux adolescents, un jour une 

question.  Youtube. » 

 

 

 

Une des grandes figures américaines de la lutte contre le 

racisme se nomme Rosa Parks, nous lui avons d’ailleurs dédié 

un local au sein de l’école : l’Espace Rosa.  

 

Qui était Rosa Parks ? 

 

Rosa Parks était une militante afro-américaine et figure 

emblématique de la lutte contre la ségrégation raciale aux 

Etats-Unis. Née le 4 février 1913, son geste le plus 

remarquable a été de ne pas avoir voulu laisser sa place 

dans un bus à un homme blanc le 1er décembre 1955.  Elle 

décédera à Detroit en octobre 2005 à l’âge de 92 ans. & 
E.W/L.S 

 

 
 

Photos réalisées par Eglantine avec la complicité de Lucas, 
d’Amaury et d’élèves de l’école 

L’Espace Rosa 
 

Ce projet sert à rassembler les services dits 

de « jeunesse » tous les jeudis sur les deux temps de midi 

pour mener des permanences à thème au profit des élèves.  
 

Quels sont les objectifs ? 

 Prévenir, sensibiliser et informer les jeunes sur les 

multiples thématiques par le biais de différents 

supports d’expression. 

 Recevoir la parole des jeunes pour se rendre compte 

des problématiques et phénomènes qui gravitent 

autour de l’école. 

 Répondre aux demandes et aux constats de 

professeurs par des projets parallèles à l’Espace Rosa  
  

Quels sont les services présents à l’Espace Rosa :    

 Le plan de Cohésion Sociale (PCS) de Beaumont 

 La maison des jeunes de Beaumont 

 Inforjeunes Entre-Sambre-et-Meuse   

 Le Planning Familial “ La Bulle” 

 L’Amo Oxyjeune 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



8 

 

            Rencontre avec Ling 

 

As-tu déjà été victime de racisme ? NON 

 

Faudrait-il punir les gens qui sont racistes ? OUI 

 

Penses-tu qu'on peut actuellement continuer à rire des 

blagues sur les noirs, les chinois, les arabes, les gros, 

les musulmans…? OUI 

 

Est-ce que toi, tu ris de ces blagues ? NON 

 

A l’heure actuelle penses- tu que certaines personnes 

reçoivent encore des insultes, des moqueries par rapport 

à leur couleur de peau ? OUI 

 

Est-ce que tu as déjà eu des problèmes à cause de ton 

prénom ? NON 

 

 

Rencontre avec Mamadou 

 
As-tu déjà été victime de racisme ? OUI 

 

Faudrait-il punir les gens qui sont racistes ? OUI 

 

Penses-tu qu'on peut actuellement continuer à rire des 

blagues sur les noirs, les chinois, les arabes, les gros, 

les musulmans…? OUI 

 

Est-ce que toi, tu ris de ces blagues ? ça dépend 

 

A l’heure actuelle penses- tu que certaines personnes 

reçoivent encore des insultes, des moqueries par rapport 

à leur couleur de peau ? OUI  

 

Est-ce que tu as déjà eu des problèmes à cause de ton 

prénom ? OUI 

 

 

Rencontre avec Brune 

 
As-tu déjà été victime de racisme ? OUI 

 

Faudrait-il punir les gens qui sont racistes ? OUI 

 

Penses-tu qu'on peut actuellement continuer à rire des 

blagues sur les noirs, les chinois, les arabes, les gros, les 

musulmans…? OUI 

 

Est-ce que toi, tu ris de ces blagues ? ça dépend 

 

A l’heure actuelle penses- tu que certaines personnes 

reçoivent encore des insultes, des moqueries par rapport à 

leur couleur de peau ? NON  

 

Est-ce que tu as déjà eu des problèmes à cause de ton 

prénom ? NON 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les élèves n’avaient le choix, pour chaque réponse, qu’entre : OUI/ça dépend/NON 
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A qui envoyez-vous le plus 
souvent des SMS

famille proche famille éloignée

ami(e)s amoureu(x-se)

A qui avez-vous envoyé votre 
dernier SMS?

famille proche famille éloignée

ami(e)s amoureu(x-se)

Histoire 

 

Le SMS fête ses 30 ans : retour sur trois SMS entrés dans l’Histoire 
 

 

“Joyeux Noël”, c’est à l’aide de ces deux mots que, 

le 3 décembre 1992, l’architecte logiciel Neil 

Papworth souhaita une bonne fête de Noël à Richard 

Jarvis, l’un des dirigeants de Vodafone. 

 

En 30 ans, les SMS (Short Message Service) ont bien 

évolué, ils sont désormais gratuits et illimités. Au début, 

il fallait pourtant se limiter à un certain nombre de 

caractères et de messages à envoyer par mois afin de ne 

pas voir sa facture de téléphonie mobile exploser. 
 

 

 

 

 

 

 

 
Malheureusement, trois SMS sont, malgré       eux, rentrés 

dans l’Histoire puisqu’ils ont été envoyés lors 

d’événements tragiques : 

 

● Le plus épouvantable : 
 

“A second plane crashed into the other          tower !!! 

Something doesn’t seem right.” “Un deuxième avion 

s’est crashé        dans l’autre tour !!! Il y a quelque chose qui 

ne va pas.” 
 

Ce SMS est envoyé le 11 septembre 2001, lors de 

l’attentat le plus tragique des Etats-Unis.  

Ce matin-là, deux avions frappent de plein fouet les 

tours jumelles  du World Trade Center et causent la 

mort de plus de 2500 personnes. 

● Le plus terrifiant : 
 
“Maman, dit à la police de se dépêcher.  

Les gens meurent ici !” 
 

Ce SMS est un extrait de l’échange entre  une fille et sa 

mère lors de l’escapade meurtrière d’Anders Behring Breivik 

sur l’île d’Utoya en Norvège le 22 juillet 2011.   Ce jour-là, 

soixante-neuf jeunes trouveront la mort sur cette île. 

 

● Le plus malaisant : 
 
“Yes, la meuf est dead.” 

 

Le 30 juin 2017, la conseillère presse et communication de 

l’Elysée, Sibeth Ndiaye,  a envoyé ce SMS à un journaliste qui 

lui demandait de confirmer la mort de Simone Veil. Ce texto 

fit polémique par le  ton employé pour parler du décès de 

cette grande dame de l’Histoire. & 
P.N 

 

Un sondage concernant l’utilisation des SMS a été réalisé le 26 janvier 2023 auprès des élèves de notre école, en voici les résultats : 

 442 élèves ont participé à ce sondage : 

212 garçons, 227 filles et 3 élèves non 

genrés. 

 10 % des élèves signalent utiliser 

principalement leur téléphone pour 

envoyer des SMS 

 69 % des élèves envoient plus de 4 

SMS par jour 

 

 

                                       ? 
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Jouez avec Léo et Zekeriya  
 

 

 

En entourant la lettre correspondant à chaque bonne réponse, tu découvriras la solution à nos deux jeux sur la coupe du monde et la formule 1 
 

COUPE DU MONDE FORMULE 1 

1. Quelle grande équipe européenne ne 

s’est pas qualifiée pour la coupe du 

monde 2022 ? 

O) Allemagne 

U) Italie 

E) Danemark 

5. Combien d'étoiles de vainqueur, les joueurs 

italiens ont-ils sur leur maillot ? 

U) 4 

K) 5 

B) 3 

 

1. Quel coureur a gagné le premier 

championnat du monde de F1 en 1950 ? 

A) Lewis Hamilton  

B) Michael Schumacher  

H) Giuseppe Farina  

 

5. Il a établi la vitesse de pointe la plus rapide 

de l’Histoire de la F1  

(A) Kimi Raikkonen  

(T) Juan Pablo Montoya  

(C) Alan Van De Merwe  

 

2. Combien d'équipes ont participé à la 

coupe du monde 2022 ? 

F) 36 

T) 48 

R) 32 

 

6. Quelle équipe était finaliste contre la 

France en 2018 ? 

W) Belgique 

X) Angleterre 

A) Croatie 

2. Quel coureur possède le record de 

103 pole positions ? 

I) Max Verstappen  

B) Sebastian Vettel 

A) Lewis Hamilton  

 

6. Cet allemand a remporté 91 courses de F1 

pendant sa carrière. 

(O) Michael Schumacher  

(B) Charles Leclerc  

(C) Max Verstappen  

 

3. Combien de stades ont été construits 

pour accueillir cette Coupe Du Monde 

U) 8 

Z) 10 

O) 5 

 

7. Qui a gagné cette 22ème coupe du monde au 

Qatar ? 

               R) Maroc 

               Y) Argentine 

M) France 

 

3. Il a débuté la F1 à 17 ans 

(M) Max Verstappen  

(B) Lance Stroll  

(C) Lando Norris 

7. Il est, malheureusement, le premier pilote à 

mourir sur une piste de F1 en 1953 

(A) Ayrton Senna  

(N) Chet Miller  

(K) Tom Ryce 

4. Quelle équipe nationale a gagné le 

plus de coupe du monde ? 

Z) L’Italie 

P) L'Angleterre 

G) Le Brésil 

 

SOLUTION  
 

Après avoir entouré toutes les lettres, tu es 

maintenant en mesure de nous dire le nom du 

pays ayant remporté la première coupe du 

monde : 

……………………………………………………………………………………… 

 

4. Il a couru son dernier grand prix à 

l’âge de 55 ans 

(AS) Luigi Fagioli  

(IL) Issak Hayek  

(CH) Clay Regazzoni  

 

SOLUTION 
 

Après avoir entouré toutes les lettres, tu es 

maintenant en mesure de nous donner le nom du 

pilote de formule 1 le plus titré de l’histoire 

avec 7 titres de Champion du Monde : 

……………………………………………………………………………………… 
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MOTS CROISES 
 

1. Qui est le meilleur buteur français en équipe nationale de tous les temps ? 

2. Quel joueur, décédé en décembre 2022, est le seul joueur à avoir gagné 3 Coupes Du Monde ? 

3. De quelle nationalité est Thierry Henry ? 

4. Quel joueur français a mis un coup de boule à Materazzi en finale de la Coupe du   Monde 2006 ? 

5. Quel joueur français, n’ayant pas participé aux deux dernières coupes du monde, a été élu Ballon d’Or en 2022 ? 

6. Combien de Coupe du monde a remporté la Belgique ? 

7. Quel pays africain a été le premier à atteindre une demi-finale de coupe du monde ? 

8. Ce pays a été battu lors de son premier match par l’Arabie Saoudite mais a battu la France en finale de la dernière Coupe du Monde. 

9. Ce pays, quatre fois vainqueur de la coupe du monde, possède les mêmes couleurs                    que la Belgique dans son drapeau national ? 
 

 

   1       

8   G       

          

 3  R       

      2    

 6   9      

4    A      

          

          

          

   7       

          

          

 5    Z     
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Les jeux vidéo les plus populaires 

Les jeux vidéos sont de plus en plus populaires et pour 

cela, nous vous présentons plusieurs jeux qui pourraient 

vous intéresser.  

 

Minecraft :  

Jeu vidéo suédois créé par Notch en 2009. Le but du jeu 

est de survivre dans un monde rempli de monstres et de 

créer des constructions, des bâtiments, des monuments,... 

en laissant libre court à son imagination ! 

 

Minecraft est actuellement le jeu le plus connu du monde. 

En effet, il a atteint en 2020 plus de 200 millions 

d’exemplaires vendus. 
  

 
Photo réalisée par Gabrielle 

Genshin Impact :  

Jeu vidéo chinois sorti en 2020 dans lequel un frère et une 

sœur sont séparés par une divinité inconnue.  

Le joueur incarnera un des deux personnages et explorera 

les sept différentes régions en faisant de nouvelles 

rencontres pour essayer de retrouver l’autre personnage. 

Le jeu n’est pas fini pour l’instant et est régulièrement mis-

à-jour. 

 

World of Warcraft :  

Jeu de quête et de combat sorti en 2004. 

 

 

Parlons de « World of Warcraft » avec Cédric, un 

joueur passionné. 
 

Depuis quand jouez-vous à ce jeu ? 

Lors de sa sortie, le jeu avait fait le buzz comme étant un 

des meilleurs jeux de rôle existants. Comme j'étais déjà 

fan des ambiances « médiévales fantastiques », et que 

j'avais joué à d'autres jeux de la licence Warcraft 

précédemment, c'est tout naturellement que je me suis 

intéressé au jeu.  
 

Que pensez-vous du jeu ? 

C'est une question difficile parce que le jeu a énormément 

d'aspects et les manières d'y jouer sont très variées. On 

peut très bien s'amuser en y jouant très peu ou alors le 

prendre vraiment comme un passe-temps régulier où vous 

vous investissez en équipe dans des séances de jeu 

régulières. Je connais d’ailleurs des couples qui se sont 

formés grâce au jeu et qui, maintenant, sont mariés et ont 

des enfants.  

 

Ce jeu est-il votre préféré ?  

Comme jeu vidéo, je pense que oui parce que justement le 

fait d'avoir ce côté social et d'avoir ce côté « création de 

communauté » autour d’un jeu vidéo c'est quelque chose 

d'assez exceptionnel.  

 
 

Fifa :  

Le célèbre jeu vidéo de simulation de football, développé et 

édité tous les ans depuis 1993, va perdre son nom générique de 

Fifa après 30 ans d’existence. 

 

Depuis son lancement, ce jeu s’est écoulé à plus de 325 millions 

d’exemplaires, ce qui en fait la simulation sportive la plus 

vendue de l’Histoire.  Il a d’ailleurs dégagé plus de 20 milliards 

de dollars de chiffre d’affaires en 30 ans. 

 

Le contrat qui liait la Fédération Internationale de Football au 

développeur du jeu n’a pas été reconduit et le nom de FIFA ne 

pourra donc plus être utilisé.   

 

Les inconditionnels de football retrouveront leur franchise 

préférée en 2024 sous le nom de EA Sports Football Club. & 
J.M/E.C/A.B  

 

Sondage réalisé auprès des élèves de notre classe 
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« Konnichiwa » signifie « bonjour » en japonais, nous vous invitons donc à entrer dans l’univers 

de la culture asiatique 
 

 
Dessin réalisé par Gabrielle 
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Gastronomie 

Les street food asiatiques   Le Kasutera, une douceur 

japonaise 
 

Les traces les plus anciennes d’une nourriture préparée 

et cuisinée en rue datent du début de notre civilisation, 

il y a dix-mille ans.  Les Grecs décrivaient déjà la 

coutume égyptienne de frire le poisson pour le vendre 

dans la rue.  Cette coutume a ensuite envahi le monde 

romain, pour arriver jusqu’à nous, sous de nouvelles 

formes et variantes et ce, à travers le monde.  
 

Les street food sont très réputés en Asie il n’y a “que ça” 

dans certaines rues. On y consomme une nourriture peu 

chère, souvent debout au bord de la rue et si vous avez un 

peu de chance, accoudé à une table.  Dans ces « stands de 

nourriture », souvent faite maison, on déguste des aliments 

simples, originaux et très bons. 
 
 

Voici quelques exemples de plats « typiques » que nous 

avons eu la chance de pouvoir manger :  
 

 

le « Khao Pad Kaï » thaïlandais  

 

 
 

 

 

 

 

Le « Com Tam Thuan Kieu » vietnamien 

 

 

Le « Ramen au bœuf » japonais 

 

                                          Photos réalisées par Sofia 

 

Si vous voulez en savoir plus, la série « Street food Asia », 

sortie en 2019 et disponible sur Netflix, permet, en 9 

épisodes d’une trentaine de minutes, d’embarquer pour un 

tour du monde à la découverte de la cuisine de rue 

asiatique, et des histoires de ceux qui inventent ces plats 

délicieux. & 
  S.R/A.H 

 

Ce petit cake japonais, importé par des missionnaires 

portugais à Nagasaki au Japon au 16ème siècle, est composé 

d’œufs, de farine, de sucre en poudre, de sucre de cristal, de 

miel et d’huile. & 
C.V/L.M 

 

Photos réalisées par Céline avec la complicité de Louane 
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Gastronomie 
                          The battle : les bubble tea 

 

Le Mochi, une spécialité  

 d’aujourd’hui 
Au « Zenzou » 

Accès : 
Le Zenzou se trouve à quelques centaines de mètres de la Collégiale Sainte-

Waudru à Mons.  L'accès est facile pour les piétons via la zone piétonnière 

de la Grand Place, par contre, il n’y a pas de parkings gratuits à proximité 

pour les voitures. 
 

Le lieu :  
Le premier élément visible en entrant dans cet espace très girly et pour une 

clientèle adolescente est la cuisine, ouverte donc et propre.  Il y a deux 

étages avec des tables et des chaises et un accès gratuit au wifi. On peut 

payer en liquide, par carte ou par GSM. Nous avons la possibilité d’emporter 

les bubble tea peuvent être consommés sur place ou emportés 
 

Notre commande : 
Un butterfly sirop pêche, perles blueberry et   

deux thés verts pêches, perles fraises et pêches .   
 

Le prix :  
Prix raisonnable pour un bubble tea  

entre 4 et 5 euros payable en liquide ou par carte. 
 

Notre avis : 
L’utilisation de gobelets réutilisables avec des couvercles  

soudés pour éviter de renverser le liquide et des pailles  

plastiques à usage unique rend l’expérience agréable  

du point de vue écologique. 

Les différents ingrédients sont frais et superposés  

façon cocktail  

 

Le personnel :  
Le personnel est très accueillant, sympathique, poli et vous conseille sur 

votre choix du bubble tea. 

 

Notre cote : 9,5/10. 

 

Au « Five Sense » 
Accès : 
Le Five Sense se trouve lui aussi à Mons, à moins de 200 mètres du Zenzou. 

  

Le lieu :  
Le Five Sense ressemble plus à un bar pour adultes avec une décoration 

plutôt froide, industrielle et contemporaine. Une douzaine de tables de 

quatre personnes peuvent accueillir les clients et une rampe de recharge 

pour les téléphones est disponible.  L’enseigne est moins visible et moins 

attirante. 

 

                        Notre commande : 
Trois Bubble tea sirop violette avec des perles fraises             
 

Le prix :  
Prix un peu plus élevé qu’au Zenzou, entre 5 et 6 euros. 
 

Notre avis : 
L’utilisation de gobelets non réutilisables avec des pailles en 

carton qui ramollissent au fur et à mesure de la dégustation 

ne la rende pas celle-ci ni agréable au niveau gustatif ni 

appréciable du point de vue écologique. 

Les ingrédients sont industriels et sans saveur                

particulière. Il y a en plus trop de glaçons. Les Bubbles tea 

sont, au final, très fades.  

 

Le personnel :  
Le personnel n’est pas très agréable, pas souriant et aussi froid que la 

décoration. 

 

Notre cote : 2,5/10 

 
Reportage réalisé par Ambre, Gabrielle et Léa 

Photo réalisée par Gabrielle avec la complicité d’Ambre  

 

 

Cette petite boule de pâtisserie 

japonaise est composée d’une 

enveloppe de riz gluant et d’un 

cœur traditionnellement à base de 

pâte d’haricot sucrée.   

 

Elle peut être fourrée, 

pour une version salée, 

de purée d’haricots 

rouge (Anko) ou pour 

une version sucrée de 

fruits ou de chocolat 

 
 

 
Photos réalisées par Céline  

 

Cette petite boule est sans gluten, 100% végétal et sans 

matière grasse. & 
C.V 
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Culture  
La K-pop 

 

Les mangas 
 

Cette année, la pop asiatique va de plus en plus loin et 

épate de plus en plus de monde. D’ailleurs, la tête 

d’affiche du premier Gala des pièces jaunes diffusé sur 

France 2, le 28 janvier dernier, fut le groupe de K-pop, 

BlackPink. 

 

Qu’est-ce que la K-pop?  

La K-pop ou Korean pop signifie musique coréenne et 

désigne plusieurs genres musicaux originaires de Corée du 

Sud.  Les BlackPink en sont les fers de lance. 
 

BlackPink est composé de quatre filles : Rose, Lisa, Jennie 

et Jisoo ; toutes calibrées pour les prestations en live.  

Gestuelle maîtrisée, énergie phénoménale, effets spéciaux : 

un véritable show à l’américaine, ou plutôt … à la coréenne. 

 

Cette formation féminine a été créée de toutes pièces 

après un ambitieux casting organisé par YG Entertainment, 

puissante maison de disques de Séoul.    Plusieurs 

adolescentes d’origine sud-coréennes sont, dès lors, 

retenues et entraînées sans relâche, perfectionnant ainsi 

leurs aptitudes en chant et en danse. 

マンガ 

  Un manga est une bande 

dessinée japonaise qui se 

lit de la fin du livre 

jusqu'au début. 

 
Photo réalisée par Patrice 

 
 

 
                     Capture d’image réalisée pendant la diffusion en direct 

Les autres groupes 

incontournables de la scène 

K-pop sont :  

 TWICE 

 BTS 

 TxT 

 Red Velvet 

Il peut y avoir différents types de manga : action, comédie, 

aventure, horreur ou romantique.  

 

Le manga a été créé il y a environ 1200 ans.  Les premières 

histoires ont été écrites sur des rouleaux de parchemins. Les 

premiers mangas étaient de petites bandes dessinées de type 

humoristiques réalisées par des moines bouddhistes mains on 

ne leur donnait pas encore le nom de manga.  Le nom « manga » 

apparait au XIXème siècle avec un certain Katsushika Hokusai. 
 

En l’espace de sept ans, ce quatuor s’est imposé comme un 

incontournable de la scène internationale et de la K-pop. 

 

BlackPink multiplie les tubes et suscite l’hystérie des 

foules. 

Quantité vertigineuse d’abonnés sur YouTube, 

performances de ventes exceptionnelles : découvrez le girls 

band qui explose régulièrement les records. 

Un processus de sélection militaire qui ne garde que les 

quatre plus prometteuses jusqu’à en faire des 

performeuses à toute épreuve. 
 

Plus qu’un groupe, un véritable business car les quatre 

femmes constituent une opportunité à côté de laquelle les 

plus grandes marques ne veulent pas passer. 

Avec BlackPink, le tsunami K-pop ne semble pas près de 

s’arrêter. & 
A.B 

Cet artiste, notamment connu pour « Les 36 Vues du Mont Fuji » 

et auteur de « la Vague de Kanagawa », adorait dessiner. Il 

tenait un cahier de croquis dans lequel il dessinait des visages 

faisant diverses grimaces ainsi que des personnages dans des 

postures cocasses. Ces croquis lui servaient également à 

apprendre à ses élèves les bases du dessin en recopiant les 

personnages dessinés. Hokusai surnommait ce type de dessin : 

MANGA autrement dit « images dérisoires ». & 

 E.C 
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Sport 

                                        Le judo Solutions des jeux 

Le judo qui signifie littéralement, voie de la souplesse, 

est un art martial créé au Japon en 1882. Dans ce 

sport, le mental compte tout autant que le physique. 

L'objectif principal de ce sport, en compétition, est soit 

d'amener son adversaire au sol et de l'immobiliser, soit de 

l'obliger à abandonner.   

Pour y parvenir, plusieurs techniques sont possibles, des 

techniques debout comme « o goshi » ou « isa guruma » et 

des techniques au sol comme « gésa katamé » ou « kata 

katamé ».  

Lors d’un combat (appelé randori) d’une durée maximum de 

trois minutes, les deux judokas portent une ceinture qui 

permet de les différencier (une rouge pour l’un et une 

blanche pour l’autre) quand il y a « shido » (une faute) ou 

des points marqués comme lors d’un « wazari » (quand 

l'adversaire est maintenu 15 secondes au sol) ou lors d’un 

« ippon » (quand l'adversaire est maintenu 20 secondes au 

sol avec les deux épaules qui touchent le sol).  
 

 

 

 

 

 

Photo de Quentin (à gauche)  
           prise par Aaron 

 

Dans ce sport, chaque combattant porte une ceinture, 

ceinture qui représente le grade, c'est-à-dire la capacité à 

effectuer certaines techniques d'attaque et de défense. 
 

Voici un tableau différenciant les ceintures utilisées au 

Japon et en Occident. 
 

Occident Japon 

Ceinture blanche Ceinture blanche 

Ceinture jaune /// 

Ceinture orange /// 

Ceinture verte /// 

Ceinture bleue /// 

Ceinture marron Ceinture marron 

 Ceinture noire 

Les 12 danes Les 12 danes 

 

La figure actuelle la plus emblématique de ce sport est le 

français Teddy Riner, triple champion olympique et multiple 

médaillé mondial dans la catégorie des plus de 100 kilos. & 
Q.P 
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Quiz Coupe du Monde : 

 

Quiz Formule 1 : 

 

1. Italie 

2. 32 

3. 8 

4. Le Brésil 

5. 4 

6. Croatie 

7. Argentine 

 

Solution : URUGUAY 

 

1. Giuseppe Farina 

2. Lewis Hamilton 

3. Max Verstappen 

4. Issak Hayek 

5. Juan Pablo Montoya 

6. Michael Schumacher 

7. Chet Miller 

 

Solution : HAMILTON 
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Mots croisés 

1. Giroud 

2. Pelé 

3. Français 

4. Zidane 

5. Benzema 

6. Zéro 

7. Maroc 

8. Argentine 

9. Allemagne 

 

 

 


